

FEUILLET PAROISSIAL
PAROISSE SAINT-CLÉMENT
ÉDITION DU 20 AU 28 SEPTEMBRE 2025
25^e dimanche du temps ordinaire



Chers pèlerins d'espérance,

Qu'est-ce qui fait notre bonheur et qu'est-ce qui prépare notre bonheur éternel? L'être humain est toujours attiré parce qu'il aime, parce qu'il perçoit comme étant un bien. C'est tout naturel. On fuit ce qui nous fait mal et on court

vers ce qui nous plaît. Mais est-ce que ce bien que je perçois est véritablement un bien? Serait-il un mal déguisé, un loup féroce qui se cache sous les apparences d'une brebis inoffensive?

Dans l'Évangile, Jésus est catégorique : On ne peut pas servir à la fois Dieu et l'argent. Saint Paul dira même que l'amour de l'argent ou la convoitise des richesses est la racine de tous les maux (1Tm 6,10). Pourtant, il faut bien avoir le nécessaire pour vivre honnêtement et dignement. Il faut comprendre que l'argent et les richesses sont des moyens qui nous permettent d'atteindre un niveau de vie qui soit conforme à notre dignité humaine. Combien de personnes souffrent de manque de soins à la maison, dans des centres de santé ou dans des centres d'hébergement? Combien de travailleurs peinent à honorer toutes leurs obligations car leurs salaires sont inadéquats? Nous avons une responsabilité collective quant à la façon de dépenser et de distribuer nos richesses. Il ne faut jamais oublier le pauvre et la personne vulnérable.

C'est tout autre chose que de vivre pour l'argent. Les avares font de l'argent leur but et leur dieu. Leur but dans la vie? Épargner le plus possible. Avoir des économies pour des années et des années. Se préparer à vivre dans l'opulence lorsqu'ils prendront une retraite anticipée. L'argent devient alors une espèce de dieu auquel je rends un culte. Le culte des marchés boursiers et des intérêts. Le culte de la convoitise et du gain. Le danger de l'argent, c'est qu'il nous renvoie toujours à nous-mêmes. Le désir toujours croissant d'en avoir plus m'isole et fait des autres des ennemis.

Heureusement, de nos jours, les jeunes générations épousent souvent des idéaux plus nobles. On parle d'efficacité énergétique, de simplicité volontaire, de recyclage, de redonner une deuxième vie à des objets ou des vêtements. On voit naître une nouvelle conscience sociale. Pour le chrétien, il y a encore quelque chose de plus fondamental : c'est l'imitation du Christ Jésus. Notre Seigneur a choisi la pauvreté et le don de soi comme maîtres de vie. Il ne voulait pas être encombré par une infinité de préoccupations. Il a trouvé son bonheur dans la Providence divine qui sait bien que « *le disciple mérite son salaire* » et qu'il faut avant tout chercher le Royaume et sa justice... afin que tout le reste nous soit donné. Et même au centuple!

Soyons de sages et prudents intendants des biens de la terre. Ils nous sont donnés afin que nous puissions atteindre le véritable bonheur. Le Pape Léon XIV le rappelait aux évêques du CELAM dernièrement : « *ces réalités (naturelles) nous ont été données pour atteindre notre fin, qui est de louer Dieu et ainsi obtenir le salut de nos âmes.* »

Fixons notre espérance sur les réalités éternelles et vivons une charité ardente et concrète envers tous les hommes. La charité authentique est aveugle : elle donne et se donne sans jamais faire acception de personnes.

Avec ma prière,

Abbé Jean-Sébastien

SAMEDI 20 SEPTEMBRE	
16 h 15	† Antoine Comeau (Ginette et Richard) † Claire Leduc (Maurice)
DIMANCHE 21 SEPTEMBRE	
9 h 30	† Antonia Arseneault (les familles Arseneault et Grenon) † Major Bert Larsen, 4^e anniversaire (sa conjointe) † Denis Dagenais, 25^e anniversaire (sa famille) † Marcel Richard (Johanne Surprenant) † Lucie Cécyre, 3^e anniversaire (son mari) † Roger Primeau (Pierrette, Jean-Claude et Alexandre)
MARDI 23 SEPTEMBRE	
8 h 30	† Marcel Marleau (Ghislaine)
VENDREDI 26 SEPTEMBRE	
8 h 30	† Rénauld Cyr (offrandes aux funérailles)
SAMEDI 27 SEPTEMBRE	
16 h 15	† Roger Primeau, 2^e anniversaire (son épouse et ses enfants) † Jean-Claude Rodrigue (son épouse) † Pauline Doyon (sa belle-sœur Cécile) Parents défunts Châtigny et Leduc (Danielle)
DIMANCHE 28 SEPTEMBRE	
9 h 30	† Françoise Demers Charland (offrandes aux funérailles) † Louise Lavigneur, 7^e anniversaire (sa maman) † Major Bert Larsen (sa conjointe) † Sylvie Bernier (Pierrette Côté Boucher)

QUÊTES DE FIN DE SEMAINE

Du 6 et 7 septembre 2025 : 994,05 \$

Lampe du sanctuaire de la Chapelle mariale du souvenir est offerte par les résidentes et résidents du Pavillon Beauharnois, la Résidence Cécile-Godin et la Résidence Beauharnois.



NOUVELLES DE NOTRE PAROISSE

- **Le mardi 23 septembre, à 8 h 30, messe à la Chapelle mariale, suivie du chapelet.**
- **Le vendredi 26 septembre, à 8 h 30, messe à la Chapelle mariale, suivie de l'adoration de 9 h 00 à midi.**
- **Inscriptions à la catéchèse des enfants et des adultes :** Veuillez compléter le formulaire dès que possible après les messes ou au presbytère aux heures d'ouverture.

- Vous avez besoin de prendre du temps pour vivre une expérience inoubliable avec vous-même, avec Dieu et les autres, **du vendredi 26 au dimanche 28 septembre**, cursillo en paroisse, à la salle de Fabrique au coût de 90 \$ pour le week-end.

Pour de plus amples renseignements, vous trouverez des dépliants aux entrées de l'église ou communiquez avec Claudette Gagné au 450-429-6728 pour vous inscrire avant le lundi 22 septembre.

LEVÉE DE FONDS À LA BASILIQUE-CATHÉDRALE

La paroisse Sainte-Cécile, Basilique-Cathédrale, est ravie d'annoncer son premier tirage en ligne 50/50! Prenez vos billets dès maintenant! Par votre participation à ce tirage, les fonds amassés permettront d'assurer le bon fonctionnement de nos activités pastorales, sociales et caritatives, ainsi que pour entretenir notre basilique-cathédrale. La personne gagnante sera contactée pour réclamer son prix. Voici le lien pour acheter vos billets : <https://www.rafflebox.ca/raffle/lfdlpdsc>. **Merci de votre soutien.**

Pensée de la semaine

« Le but de la vie est le développement personnel. Parvenir à une parfaite réalisation de sa nature, c'est pour cela que nous sommes tous ici. »

Oscar Wilde, écrivain, romancier

PRIÈRE PRISE DANS LE PRIONS

Seigneur Jésus, nous te louons et te remercions d'être la lumière sur nos chemins tortueux et obscurs et de partager avec nous ta vie de Ressuscité qui vaut mieux que tout l'or du monde.

Seigneur Jésus, aide-nous à vivre selon ta parole. Nourris notre imagination et notre audace pour l'avancement du Royaume que tu as inauguré par le don de ta vie. Que nos richesses de cœur, en argent, en intelligence et en temps servent non pas à remplir nos coffres, mais à te faire connaître et aimer, et à secourir tes gens démunis, nos frères et nos sœurs.

Seigneur Jésus, nous te louons et te remercions pour ta générosité qui ne connaît pas de frontières. Tu n'exclus personne de ton Royaume où tu réunis riches et pauvres, puissants et faibles, à la condition qu'ils soient tournés vers toi pour de bon et partagent tout ce qu'ils ont avec les autres par amour.

Normand Provencher

BONNE SEMAINE À TOUTES ET À TOUS!